
 

 

 

Incontro del 19 Maggio 2009 

 

Sintesi 

 

In data 19 maggio 2009 alle ore 18:30, presso la Sala delle Terre Parlanti del Palazzo San Giuseppe 
del  Comune  di Monopoli,  si  è  tenuta  la  riunione  cittadina  del  processo  partecipato  “Progetto 
Coste”, in attuazione della deliberazione di G.C. n. 167 del 23/12/2008. 

Sono presenti per  l’amministrazione del Comune di Monopoli  l’assessore  alle  attività marinare, 
portuali  e  infrastrutture Pierantonio Munno,  l’assessore  allo  sviluppo  e  gestione delle  risorse  e 
infrastrutture turistiche Domenico Alba e la scrivente, responsabile URP Maria Mastromarco. 

Sono presenti i partners elencati nell’allegata scheda di monitoraggio delle presenze. 

E’ iscritto  all’ordine del giorno il  seguente punto: proposte presentate dal comitato Mare Libero. 

Il comitato Mare Libero introduce l’argomento all’o.d.g. dichiarando che l’obiettivo a cui si mira è 
quello  di  garantire  l’accesso  libero  ad  una  parte  della  costa,  particolarmente  frequentata  dai 
residenti ma anche da numerosi  forestieri e  turisti. Le proposte sono  state accolte   dalla giunta 
comunale,  che  con  la  deliberazione  n.  22  del  29  Febbraio  2008,  ha  espresso  l’intento  di 
salvaguardare il libero accesso al tratto costiero che si stende dall’ ex Colonia di Putignano fino a 
Porto Ghiacciolo. La deliberazione, allegata alla presente sintesi, intende promuovere un controllo 
più  capillare  sulle  concessioni  demaniali,  attraverso  intese  e  convenzioni  con  associazioni    di 
volontariato e  intende   potenziare  la mobilità   alternativa. Il comitato propone,  inoltre, di  locare, 
per  il  periodo  estivo,  alcuni  terreni  per  consentire  il  parcheggio  presso  la  spiaggia  di  Porto 
Marzano. 

L’assessore Alba comunica che la proposta  di locare alcuni terreni della zona di Porto Marzano per 
consentire  i  parcheggi  ,  potrebbe  essere  inserita  nel    piano    dell’  area  vasta,  e  di  aver  già 
provveduto a chiedere che  il trasporto pubblico garantisca il collegamento con Porto Marzano. 

Lo stesso piano strategico prevede già  la viabilità  leggera   sulla costa   con strade di penetrazione  
che dalla SS.16 raggiungano  il mare. Inoltra accenna anche ai sistemi turistici  locali,  istituiti   dalla  
regione da ottobre 2008 , in virtù dei quali le aggregazioni di comuni possono proporre progetti di 



sviluppo turistico. Il nostro Comune ha proposto il progetto “ La costa dei trulli” che si estende da 
Ostuni a Mola di Bari, passando per  i comuni  interni  , ma  il comune di Martina Franca propone 
un’alternativa “ Il barocco”.   La concertazione è ancora in corso. 

L’associazione Per Loro chiede certezze sull’accessibilità delle spiagge di Porto Bianco e di Porto 
Rosso per  i disabili,  l’Assessore Alba  risponde che, mancando ancora  le autorizzazioni degli altri 
enti, non è possibile realizzare  le previste rampe. L’assessore Munno  interviene spiegando che vi 
sono ragioni connaturate alla morfologia della nostra costa, come  la pendenza, che  impedisce  la 
realizzazione di rampe a norma. Quest’anno si interverrà su Cala Monaci, dove si sta completando 
la  pista  ciclabile;    successivamente  bisognerà  individuare  le  priorità  di  intervento  e,  nel  caso, 
inserire Porto Marzano  fra quelle.  Intanto questa estate sarà garantito  il pattugliamento di Cala 
Susca e di Cala Monaci,  il servizio di salvamento   su porto Bianco e su porto Rosso con  i servizi 
igienici e l’eliminazione del cemento dalla cala  Porta Vecchia.  

Il comitato Mare  libero  ricorda  l’inaccessibilità di Porto Camicia e  l’interdizione del sentiero che 
costeggia l’area. 

L’associazione Mareincanto  fa presente che  la programmazione degli  interventi è  fondamentale 
per uno  sviluppo armonico di qualsiasi  settore  soprattutto per quello  turistico balneare e  che  i 
suggerimenti proposti fin dal primo incontro non sono stati ancora presi in considerazione. 

 L’assessore  Alba  pone  all’o.d.g.  del  prossimo  incontro,  l’esame  delle  proposte  presentate 
dall’associazione Mareincanto. 

L’associazione  Per  Loro  chiede  che  si  effettuino  i  controlli    per  verificare  l’accessibilità  delle 
strutture private   e propone che  il Comune   stipuli   convenzioni con  le strutture balneari. L’Ass. 
alba accoglie la proposta e si  impegna a girarla all’assessore ai servizi sociali. 

I lavori si concludono alle ore 21:00. 

  

 

 

 


